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高维岭在主持报告会时指出，此次专题党课，既是

省体育局深入学习贯彻习近平总书记系列重要讲话精

神的具体举措，也是省体育局开展“三严三实”专题教

育开局的关键动作。各级党组织要迅速传达学习党课

报告会的精神，研究本单位贯彻落实意见，引导广大党

员干部切实把思想和行动统一到中央精神上来，统一到

省委、省政府和省体育局党组的决策部署上来，统一到

践行“三严三实”专题教育的目标任务上来。一要认真

学习，深刻领会。二要结合实际，制定方案。三要讲好

党课，尽早开局。四要以上率下，抓好关键。五要从严

要求，加强督查。六要统筹兼顾，讲求实效。要充分认

识开展“三严三实”专题教育的重要性和紧迫性，以高度

的政治责任感、良好的精神状态和扎实的工作作风，按

照省体育局党组的统一部署，切实开展好专题教育，不

断推动我省体育事业实现新跨越，为打造体育强省、建

设美好安徽作出新的贡献。

省体育局召开
“三严三实”党课报告会

□马梅 记者 江锐

5月25日上午，省体育局“三严三实”专题教育党课报告会在局
科技报告厅举行。局党组书记、局长冯潮以《领导干部当以“三严三
实”为人生标尺》为题作了专题党课报告。局党组成员、巡视员、机关
党委书记高维岭主持会议，局领导、局机关全体人员、局各直属单位领
导班子成员和党务工作人员、各基层党支部书记等，共计120余人参
加了会议。

冯潮结合自己的学习体会和省体育局工作实际，就充分认

识“三严三实”的重要意义、深刻领会“三严三实”的丰富内涵、

着力解决“不严不实”的突出问题、自觉落实“三严三实”的实

践要求、扎实做好专题教育的各项工作等问题，进行了精辟

阐述，给大家上了一堂既有理论性、又有实践性的党课。

冯潮指出，各单位党组织要承担起主体责任，全面负责

本单位的专题教育，周密安排部署，强化责任落实，扎实有

效推进。党组织主要负责同志要承担起第一责任人的责

任，站在一线、靠前指挥，投入足够的时间和精力，对专题教

育进行具体指导，用心抓好重点工作。要把抓好专题教育

作为履行党建主体责任的重要任务，纳入党建工作述职评

议考核的重要内容。要结合自身特点制定和完善实施方案

和工作方案，并认真组织实施。要加强组织协调、联络沟通

和督促检查，一项一项抓推进，一件一件抓落实，防止流于

形式，确保不走过场。

冯潮强调，当前省体育局正处在第二季度推进各项重点

工作的关键时刻，各项工作正在紧锣密鼓地向前推进，时间

紧迫，任务繁重。各级党组织要科学调配时间、精力，统筹安

排好各项工作，做到两手抓、两不误、两促进。主要抓好“七

个结合”，即与体育系统全面深化改革结合起来，与依法治体

结合起来，与全面从严治党结合起来，与各项重点工作推进

结合起来，与加强局系统作风建设、效能建设结合起来，与贯

彻落实国务院《关于加快发展体育产业 促进体育消费的若干

意见》（国发〔2014〕46号）结合起来，与深化廉政风险防控工

作结合起来，以各项工作的新成果衡量和检验专题教育的新

成效，以专题教育新成效推动各项工作开创新局面。

从运动员到小学老师

李娇早在1997年进入业余体校训练，1999年进入

省体校，2003 年进入安徽省运动队成为一名正式的柔

道运动员。她曾两次夺得安徽省运动会冠军，同时还

取得过全国青年锦标赛和全国少年锦标赛第五名的好

成绩。2006 年在海南举办的一项比赛前一个月，由于

腿部关节受伤，于 2007 年退役。退役后，李娇成为了

一名人民教师，在合肥市屯溪路小学教体育，先

是在屯溪路小学滨湖校区支教，现在是屯溪路

小学新街校区的一名体育老师。

从柔道运动员到体育老师这样一个角

色的大转变过程中，给李娇带来过不少的

困惑。她坦言：“当时第一次考试的时候，我都不知道

自己要考些什么。”由于竞技体育与校园体育是两个不

同的概念，仅仅只是考试就花去了李娇整整一年的时

间。然而，这并不是困难的结束。在参加工作后，李娇

也遇到了很多难题，例如：如何很好地去管理低年级的

学生正常上课学习等。“遇到类似问题，我主要是去向

学校的老师学习，同时我也会自己想一些法子，去更好

地帮助孩子们。”李娇的回答十分朴实，但是这份朴实

的背后是一个退役运动员的坚强。

从练柔道到学习足球

其实李娇当上体育老师也是一个很偶然的因素。

当时还是运动员的她，在一次与队友的交谈中，无意中

得知队友的姐姐是老师，所以李娇就动了去自考教师资

格证的念头。当然，突如其来的伤病，不但加速了李娇

退役的步伐，更加加快了她成为一名教师梦想的实现。

在今年国家开始的足球改革中，大力开展了校园

足球。作为一名柔道运动员的李娇，面临着一个新的

困惑：“柔道到足球”。不过，日前省体育局开展的退

役运动员转型足球指导员培训班，又给了她很大的帮

助。但是，作为一名学校优秀的体育老师又是班主

任，学校离不开李娇，学生更离不开李娇。就在这时，

校长站了出来，他亲自为李娇寻找代课老师，给李娇

去参加培训班提供了很大的支持。在克服了种种困难

后，李娇终于在培训班中，开始了自己作为足球指导员

的新的历程。

作为一名退役的老运动员，李娇有话对那些即将

退役的运动员说：“希望你们能够自己选定目标，然后

朝着这个目标一步一步地前进。”

□实习生 刘亚龙 记者 江锐

李娇曾是安徽省队一名柔道健将，现在她从事的
职业也与体育有关：小学体育老师。在李娇看来，她非
常满意这份工作，体育老师就是运动员价值的再次体
现，自己从练体育到从事体育教育，更是对自我发展的
一种升华。

李娇：
拿起教鞭，延续运动梦想


